
Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 05.10.2021 

Ort: Landhaus Spickermann, Dahmenhofweg 2, 46509 Xanten 

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:51 Uhr 

Teilnehmer:  40 (+Frau Jasper von der Presse_RP), siehe Teilnehmerliste in der Anlage. 
  Drei Mitglieder (Karl-Heinz Kösters, Jürgen Kremser und Christoph van Holt) haben sich 
entschuldigt. 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung  
Begrüßung der Anwesenden durch den 1. Vorsitzenden des SV Vynen-Marienbaum 1997 e.V., Herbert 
Geerißen. Zur Protokollführerin wird Stephanie Westerhoff ohne Gegenstimmen bestimmt. Die 
Einladung ist form- und fristgerecht über persönliche Briefe an die Mitglieder, Homepage, Aushang an 
den Sportstätten und über die Presse erfolgt. Es werden keine Einwände seitens der Mitglieder erhoben. 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird einstimmig festgestellt. 
 
TOP 1a: Antrag auf Ergänzung und Änderung der Tagesordnung  
Werner Borchers erläutert den Antrag auf Ergänzung und Änderung der Tagesordnung. Dieser wurde 
einstimmig und ohne Enthaltungen angenommen. (neue Tagesordnung siehe Anlage) 
 
TOP 2: Verlesung der Niederschrift 
Verlesung der Niederschrift der JHV vom 26.08.2021 durch Frank Göbbels. Aus der Niederschrift geht die 
sehr bedrohliche Situation des Vereins, bei dem evtl. die Einsetzung eines Notvorstandes droht, noch 
mal sehr eindrücklich hervor. 
 
TOP 3: Genehmigung der Niederschrift 
Die letzte Niederschrift ist unter www.vyma.de veröffentlicht worden. Ebenso hat die Niederschrift in 
beiden Vereinsheimen, in den Sportstätten und vor der Versammlung am Tagungsort ausgelegen. Es gibt 
keine Ergänzung oder Korrekturen. Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 4: Wahlen gemäß § 14 der Satzung 
Herbert Geerißen wird zum Wahlleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 
 
4.1 erste/r Vorsitzende/r (für 2 Jahre) 
Werner Borchers wird vorgeschlagen. Er hat eine persönliche Erklärung zu seiner Kandidatur abgegeben 
und danach alle, für den Vorstand unter seiner Leitung in Frage kommenden Personen vorgestellt. 
Nach der Vorstellung hat Werner Borchers um eine Probeabstimmung gebeten. Sein Team 
 ist einstimmig angenommen worden. Es gibt keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung. 
Anschließend erfolgt die Wahl. 
Werner Borchers wird einstimmig mit einer Enthaltung zum 1. Vorsitzenden gewählt und nimmt die 
Wahl an. Werner Borchers übernimmt ab hier die Sitzung. 
 
4.2 erste/r stellvertretende/r Vorsitzende/r (für 1 Jahr) 



Stephanie Westerhoff wird einstimmig mit einer Enthaltung zur ersten stellvertretenden. Vorsitzenden 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
4.3 zweite/r stellvertretende/r Vorsitzende/r (für 2 Jahre) 
Stephan Kuypers wird einstimmig mit einer Enthaltung zum zweiten stellvertretenden Vorsitzenden 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
4.4 Geschäftsführer/in (für 2 Jahre) 
Katharina (Kati) Lohmann wird einstimmig mit einer Enthaltung zur Geschäftsführerin gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
4.5 stellvertretende/r Geschäftsführer/in (für 1 Jahr) 
Noah Decker wird einstimmig mit einer Enthaltung zum stellvertretenden Geschäftsführer gewählt und 
nimmt die Wahl an. 
4.6 Kassierer/in (für 2 Jahre) 
Der bereits vom Vorstand kommissarisch eingesetzte Kassierer Manfred Pfaff wird einstimmig mit einer 
Enthaltung zum Kassierer gewählt und nimmt die Wahl an. 
4.7 stellvertretende/r Kassierer/in (für 1 Jahr) 
Regina Alic wird einstimmig mit einer Enthaltung zur stellvertretenden Kassiererin gewählt und nimmt 
die Wahl an. 
4.8 Ehrenamtsbeauftragte/r (für 2 Jahre) 
Jörg Peters wird vorgeschlagen. Da er wegen seiner Schichtarbeit nicht anwesend ist, wird seine 
Erklärung zur Bereitschaft zur Wahl verlesen und anerkannt. 
Jörg Peters wird einstimmig zum Ehrenamtsbeauftragten gewählt und nimmt die Wahl an. 
4.9 Aus- und Fortbildungsbeauftragte/r (für 2 Jahre) 
Daniel Mowagharnia wird vorgeschlagen. Da er wegen einer gleichzeitig stattfindenden Ratssitzung nicht 
anwesend ist, wird seine Erklärung zur Bereitschaft zur Wahl verlesen und anerkannt Daniel 
Mowagharnia wird einstimmig zum   Beauftragten für Aus- und Fortbildung gewählt und nimmt die Wahl 
an. 
4.10 Sozialwart/in (für 2 Jahre) 
Elke Cox wird vorgeschlagen. Da sie wegen einer persönlichen Angelegenheit nicht anwesend ist, wird 
ihre Erklärung zur Bereitschaft zur Wahl verlesen und anerkannt 
Elke Cox wird einstimmig zur Sozialwartin gewählt und nimmt die Wahl an. 
4.11 Öffentlichkeitsarbeiter/in und Pressereferent/in (für 1 Jahr) 
Stephanie Schmitz wird einstimmig mit einer Enthaltung zur Öffentlichkeitsarbeiterin und 
Pressereferentin gewählt und nimmt die Wahl an. 
4.12 Beauftragte/r für neue Medien / Internet / Soziale Netzwerke (für 2 Jahre) 
Tim Terjung wird einstimmig mit einer Enthaltung zum Beauftragten für neue Medien/Internet/Soziale 
Netzwerke gewählt und nimmt die Wahl an. 
4.13 Kassenprüfer (für 2Jahre) 
Otto Brzosa wird einstimmig mit einer Enthaltung zum Kassenprüfer vorgeschlagen, einstimmig gewählt 
und nimmt das Amt an. 
 
Werner Borchers dankt allen, die Ämter übernommen haben und helfen wollen. Weiter fragt er auch 
offene Positionen ab, die zwar nicht in der Satzung im engeren Sinne vorhanden sind, aber trotzdem 
wichtig sind.  



Werner spricht über die Leistungen und Bemühungen des alten Vorstand, bedankt sich ganz herzlich bei 
allen ausscheidenden Vorstandsmitgliedern und überreicht kleine Präsente als Dankeschön. 
 
TOP 5: Beschluss über Sonderregelung für Vereinsaustritte während der Corona Pandemie 
Vorschlag: bei Mitgliedern, die ab dem 1.1.2020 bis zum 31.12.2021 ausgetreten sind, wird bei 
Wiedereintritt das vor dem Austritt geltende Eintrittsdatum auch weiterhin heran gezogen 
Nach einer kurzen Erläuterung durch Werner Borchers zu den tiefgreifenden Umwälzungen während der 
Corona-Pandemie und den damit einhergehenden Reaktionen einiger Vereinsmitglieder wird der 
Beschluss durch die anwesenden Mitglieder einstimmig angenommen. 
 
TOP 6: Antrag der Fußballabteilung auf Bau eines Kunstrasenplatzes (Machbarkeit) 
Werner liest den Antrag der Fußballabteilung vor. Bei diesem Punkt geht es zunächst darum die 
Möglichkeiten abzuklären, ob ein solcher Bau bürokratisch und finanziell machbar ist. 
 
Thomas (Tommy) Thielen erklärt der Versammlung zunächst den Antrag und dass es sich bei dem Antrag 
lediglich um eine Prüfung der generellen Machbarkeit handelt. Werner Borchers stellt an dieser Stelle 
nach kurzer Diskussion fest, dass es noch viele offene Punkte zu klären gibt. Sollte die Umsetzung 
irgendwann einmal möglich erscheinen, wird es hierzu vor einem endgültigen Beschluss eine 
Mitgliederversammlung geben. 
Der Antrag auf die Machbarkeit des Baus eines Kunstrasenplatzes wurde mit einer deutlichen Mehrheit 
angenommen. Ja-Stimmen: 35 ;  Enthaltungen: 5 ; Gegenstimmen : 0 
 
TOP 7: Auszahlung Ehrenamtspauschale an Mitglieder des Gesamtvorstandes und weiterer Personen 
Es besteht die Möglichkeit, für eine ehrenamtliche Tätigkeit in gewissem Umfang eine pauschale 
Kostenerstattung von bis zu 840 € pro Jahr steuerfrei auszuzahlen. Werner beabsichtigt, die tatsächliche 
Auszahlung zu prüfen und den Vorstandsmitgliedern diese Summe nach Prüfung der wirtschaftlichen 
Möglichkeiten ganz oder teilweise nach einer bestimmten Staffelung auszahlen. 
Der Antrag wird einstimmig zur Kenntnis und angenommen. 
 
TOP 8: Ernennung von Ehrenmitgliedern 
Nach sehr vielen Jahren werden nun sieben verdiente Mitglieder zu Ehrenmitgliedern ernannt. Dazu gibt 
es einen von 10 Mitgliedern unterzeichneten Antrag an den Vorstand. Werner erklärt kurz die 
Hintergründe, warum nun gleichzeitig mehrere Mitglieder zu Ehrenmitgliedern gekürt werden sollen: 
Christel Koplin, Wilma Stingl, Wolfgang Heien, Wolfgang (Sam) Langendonk; Frank Göbbels, Jürgen 
Kremser und Werner Kotzyba. 
Werner Borchers stellt alle Ehrenmitglieder mit Darstellung der sehr langjährigen Vereinszugehörigkeit 
und der langjährigen und außerordentlichen Leistungen kurz einzeln vor. Zu keinem der vorgeschlagenen 
Ehrenmitglieder gab es Gegenstimmen und sie wurden jeweils mit Applaus geehrt. 



TOP 9: Jubiläumsfeier: 100 Jahre sv vyma 97 und seine Vorgängervereine 

Werner Borchers stellt die Jubiläen der verschiedenen Vorgängervereine und des sv vyma 97 vor. Er 
macht eine Abfrage, wer der Anwesenden hier bei der Organisation der Jubiläumsfestlichkeiten und ggf. 
einer größeren zentralen Jubiläumsveranstaltung helfen würde. Thomas Nuske, Tommy Thielen, Frank 
Jentz, Björn Lutterbach, Lukas Jentz, Alex Jentz und Ralf Hensel haben sich dazu bereit erklärt zu helfen. 

 
TOP 10: Bekleidungsaktion Gesamtverein, Sportblitz-Neuauflage, Ausschreibung Geschäftsstelle 
Bekleidungsaktion:  
Werner Borchers macht einen Rückblick auf die letzte Bekleidungsaktion des Vereins und wünscht sich 
dieses tolle Bild erneut vor allem mit Blick auf das Jubiläumsjahr. 
Es folgt eine Abfrage wer bei der Aktion helfen wird.  
Gaby, Thomas Pellen und Kati Lohmann haben sich bereit erklärt zu helfen. 
Sportblitz: 
Der Sportblitz soll wieder ins Leben gerufen werden. Hierzu wird weitere Hilfe benötigt wie z.B. Anzeigen 
hereinholen, Berichte schreiben…. Andi Horn hat bereits seine Unterstützung zugesagt. 
Bei der Abfrage wer noch helfen würde, gab es leider in der Versammlung keine Meldungen. 
Geschäftsstelle:  
Werner Borchers zeigt der Versammlung den Vorschlag einer Stellenausschreibung für die 
Geschäftsstelle Diese soll im Vorstand besprochen und schnellstens auf den Weg gebracht werden. 
 
TOP 12: Verschiedenes 
Werner Borchers dankt der Versammlung mit den Worten: „Die Leute, die heute hier sind, tragen den 
Verein“. Es gibt keine weiteren Wortmeldungen. 
Werner Borchers schließt die Sitzung mit den besten Wünschen für die Zukunft des Vereins. 
 
Xanten, 5.10.2021 
 
gez.        gez.      
Werner Borchers      Stephanie Westerhoff 
1.Vorsitzender       Protokollführerin 
 
 

 


